



Group'Info

Bulletin d'information du Groupement de Parents
Septembre 2011

BONNE RENTREE A TOUS

Le Groupement de Parents souhaite à tous les enfants du Perray et à leur famille une bonne rentrée et une bonne année scolaire 2011/2012.

Composée de parents bénévoles, soucieux de suivre au plus près la scolarité de nos enfants, notre association a été créée en 1993 à la maternelle du Pont Marquant, qui comptait alors 4 classes. Depuis, les écoles se sont agrandies, et notre association a toujours été présente pour, **vous écouter, relayer vos questions, trouver des solutions, et vous informer**. Nous privilégions **le dialogue avec les différents acteurs de vie scolaire et péri-scolaire**.

Adhérer au Groupement de Parents, c'est participer davantage à la vie scolaire de votre enfant, c'est mieux connaître son école, c'est pouvoir donner votre avis lors des conseils d'école.

Notre particularité : ne faire partie d'aucune instance nationale. Nous exprimons le sentiment des parents et réagissons en fonction de l'expérience, des particularismes locaux et de la sensibilité de chacun de nos adhérents.

Si vous souhaitez adhérer au Groupement de Parents, nous serons heureux de vous accueillir. Pour cela, remplissez le formulaire en dernière page.

NOTRE PROCHAINE REUNION

Mardi 20 septembre 2011 à 20h30
Salle du Vieux Puits
(Derrière la mairie)

Venez nombreux !

En attendant, n'hésitez pas à consulter notre
site internet :

<http://groupementdeparents7.free.fr/>

INFOS UTILES

✚ Même si votre enfant ne fréquente pas le centre de loisirs, n'hésitez pas à remplir la fiche d'inscription qui vous a été fournie à la fin de l'année. L'inscription en occasionnel ne coûte rien et n'engage à rien. Toutefois, en cas d'imprévu, votre enfant pourra être pris en charge, à titre exceptionnel, si le CLSH possède une fiche d'inscription.

✚ Les nouveaux arrivants peuvent se procurer les fiches d'inscription pour le CLSH ou pour l'étude, soit par Internet sur le site de la mairie, soit en mairie.

A VOS AGENDAS

A l'occasion du Pont de l'ascension, il n'y aura pas d'école le vendredi 18 mai 2012. Le centre de loisirs sera lui aussi fermé. Cette journée sera récupérée le mercredi 09 mai 2012 pour les écoles maternelles et primaires.

Suivi des effectifs

Cette année encore nous serons présents dans les 3 écoles le jour de la rentrée et nous n'hésiterons pas à mener les actions nécessaires si les effectifs dans les classes étaient trop importants.

Du changement dans les équipes pédagogiques

Cette année quelques mouvements dans les équipes enseignantes : des départs, des arrivées ! Alors bienvenue à :

- ❖ Mme QUERCELIN, qui reprend le poste de Madame BENETEAU, affectée dans une autre école.
- ❖ ainsi qu'à l'enseignant(e) qui prendra la décharge de Mme NEVEU, directrice de l'école maternelle du Pont Marquant

Calendrier des vacances scolaires 2011/2012

Vacances de la Toussaint	samedi 22 octobre 2011	jeudi 3 novembre 2011
Vacances de Noël	samedi 17 décembre 2011	mardi 3 janvier 2012
Vacances d'hiver	samedi 18 février 2012	lundi 5 mars 2012
Vacances de printemps	samedi 14 avril 2012	lundi 30 avril 2012

Début des vacances d'été : vendredi 5 juillet 2012

INFOS PRATIQUES

- **Les annulations ou inscriptions** au centre de loisirs et à la cantine peuvent être faites par internet à l'adresse suivante : service.scol@leperray.fr
(Les annulations de cantine doivent être faites **la veille avant 10h00 et le vendredi pour le lundi**)
- **Les menus** sont consultables sur le site de la mairie
- **Rappels :**
Les enfants sont pris en charge par les animateurs du CLSH le matin à partir de 7h30. Il est important de ne pas les laisser seuls devant l'entrée.

De même, afin de ne pas laisser vos enfants sans surveillance devant l'école (il n'y a pas toujours de policier municipal en faction) veuillez à ne pas les déposer trop tôt !

Rappels utiles : la sécurité de nos enfants aux abords des écoles est affaire de nous tous

Comme à l'accoutumée, nous pensons qu'il est de notre devoir de vous rappeler que la sécurité des parkings est l'affaire de tous et qu'il s'agit de la vie de vos enfants. Il ne faut pas attendre la survenue d'un accident grave pour agir.

Aussi, nous devons tous respecter quelques règles de civisme de base :

- Rouler au pas (30 km/h maximum)
- Respecter les emplacements de parking
- Ne pas s'arrêter n'importe où et **respecter** absolument le principe du dépose-minute pour un arrêt court

Appel aux dons

Le **Conseil Municipal des Jeunes** organise en octobre une collecte de jouets au profit du Secours Populaire. Des caisses seront mises à disposition dans les écoles à cet effet.

La Guerre Contre les Poux : 1ère partie

Dès la rentrée, vérifiez régulièrement la tête des vos enfants. Soyez attentifs aux grattements trop fréquents de vos enfants car un simple câlin suffit à faire migrer ces bestioles d'une tête à l'autre. Il est parfois difficile de voir ces petites bêtes à l'œil nu, prenez un peigne fin destiné cela. Pour une lutte efficace, il faut traiter toutes les têtes de la famille, toutes les literies, les capuches, les peignes EN MEME TEMPS. Les poux adorent l'eau : un bonnet à la piscine évitera bien des soucis ...Pas de honte ! A la moindre apparition des poux, prévenir l'entourage, l'école, etc. Tout le monde peut en attraper et plus la lutte est générale, plus rapide est la victoire. Plusieurs types de produits sont disponibles, lotion ou spray, il est impératif de bien se référer à la notice d'utilisation pour une efficacité optimale.

L'entrée en CP : qu'est-ce que ça change ?

L'entrée au cours préparatoire n'est pas nécessairement une étape facile, même si votre enfant va devoir affronter de nombreux changements : nouveau lieu, rythme de travail différent, camarades inconnus... A vous de l'aider à franchir ce cap en douceur, afin de le préparer à la suite de sa scolarité.

A "l'école des grands" !

L'entrée à la "grande école" marque une étape importante pour un enfant. Les modes d'apprentissage et les enseignements diffèrent de ceux pratiqués à la maternelle : alors que son éducation était jusqu'à présent centrée sur le jeu, le voici dorénavant contraint de rester assis derrière un bureau et de se concentrer sur la parole de la maîtresse. Selon Anne Gatecel, pédopsychiatre et co-auteur de *Amour, enfant, boulot... comment sortir la tête de l'eau* (éd. Albin Michel), "l'enfant reçoit pour la première fois un savoir d'une autre personne que sa mère, et doit admettre son ignorance sur de nombreux points"... L'entrée au CP marque par ailleurs le début des "devoirs" à la maison. Or, un enfant n'est en général pas suffisamment mûr, à six ans, pour faire ses exercices, apprendre et répéter ses récitations tout seul... Sans pour autant faire ses devoirs à sa place, vous devez donc l'aider à s'organiser et à résoudre ses difficultés. **Soutenir son enfant dans son apprentissage**, c'est, pour Anne Gatecel "une manière de reconnaître son travail et de le valoriser". **Mais ne vous limitez pas à l'interroger sur ses leçons, intéressez-vous aussi à son quotidien à l'école** : comment s'entend-il avec sa maîtresse, qui sont ses nouveaux amis, comment se déroule sa journée...

Déceler des troubles de l'apprentissage

C'est également au CP que seront détectés certains troubles, tels que myopie, dyslexie (troubles du langage écrit) ou dysphasie (troubles du langage oral), etc. Il est vrai que ces difficultés apparaissent parfois dès l'entrée en grande section de maternelle. Mais elles deviennent évidentes lorsque l'enfant commence à lire au tableau ou à prendre la parole en classe, c'est-à-dire à son entrée au CP. Selon les statistiques, 5 à 10% des enfants scolarisés sont atteints par ces troubles. Il est essentiel, pour la suite de leur scolarité, de les rééduquer le plus tôt possible. L'Education nationale met en place, régulièrement depuis les années 2000, des actions visant à une meilleure identification des enfants porteurs d'un trouble ou d'une déficience du langage oral et écrit, notamment en rendant systématiques les tests de dépistage entre 3 et 6 ans.

Comment préparer son enfant à l'entrée au CP ?

Le passage à la grande école se traduit donc par une rupture des habitudes de l'enfant. Il faut le préparer à franchir cette étape en douceur.[...] N'insistez donc pas pour faire brûler les étapes à votre enfant, vous risqueriez de le placer en situation d'échec et de le dégoûter de l'école. Puisque l'éveil corporel et les jeux tiennent au CP une place moins importante qu'à la maternelle, vous pouvez également proposer à votre enfant certaines activités sportives ou artistiques. Mais, pour Anne Gatecel, il convient surtout de ne pas le forcer : ce n'est pas parce qu'il est entré à l'école qu'il doit se trouver "occupé" à tous les instants. Laissez-le jouer tout seul ou rêver aux mouches... c'est encore un enfant !

Article extrait de « psychonet.fr »

Comment pouvez-vous contacter le Groupement de Parents ?

- **PRESIDENTE** : Laurence DALLEMAGNE : 06 70 64 20 78 (laurencedallemagnegp@sfr.fr)
- **ECOLE DES PLATANES** : Blandine LECLERC-FLECHE : 06 87 30 06 96
Marie NIETO : 06 82 37 29 20
- **ECOLE DE LA BARANTONNERIE** : Arielle BOUVIER : 01 34 84 11 27
- **ECOLE DU PONT MARQUANT** : Marie NIETO : 06 82 37 29 20
Sophie VIDEUX : 06 03 88 04 42
- **COLLEGE LES MOLIERES-Les Essarts le Roi** : Chantal GORECKI :
 - 01 34 84 60 15 / 06 83 24 85 01 (chantal.gorecki@wanadoo.fr)

Et bien sûr en nous rencontrant, à la sortie des écoles.